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Integrantes de la agrupación Pueblo por la Defensa de la Bahía de Zihuatanejo –en la 

que participan comerciantes, ambientalistas, restauranteros, hoteleros, pescadores y 

prestadores de servicios–, llamaron a las autoridades de los tres niveles de gobierno a  

que detengan la intentona de la fundación Arrecifes Artificiales Pura Vida, que pretende 

colocar arrecifes artificiales en la playa La Madera sin tener las autorizaciones 

respectivas, el Manifiesto de Impacto Ambiental ni estudios técnicos confiables. 

Las conocidas ambientalistas de este puerto, Obdulia Balderas Sánchez y Adriana 

Sánchez Zoletto, denunciaron también que dicha fundación, que preside Jorge Rendón 

Terrazas, actualmente reúne dinero para seguir la promoción de dicho proyecto,  

“pero es un fraude declarado, porque la mayoría de los supuestos patrocinadores ni 

siquiera tenía conocimiento de que los logotipos de sus negocios eran utilizados para 

esa promoción”. 

Este domingo, en conferencia de prensa, Balderas y Sánchez exigieron a las autoridades 

que no se permitan “proyectos descabellados” que afectarán a la bahía. 

Adriana Sánchez manifestó que en un principio los integrantes de la fundación Pura 

Vida revelaron que la colocación de arrecifes artificiales en la playa La Madera era para 

crear olas más grandes para que ahí los jóvenes pudieran practicar el surf, “pero como  

enseguida hubo voces, como las nuestras, oponiéndonos con mucha razón a ese 

proyecto, después cambiaron la versión y ahora dicen que es para proveer un hábitat y 

refugio a la flora y fauna marina, y con eso restaurar el ecosistema marino. 

“Nosotras como ciudadanas de Zihuatanejo no estamos contra los jóvenes que practican 

el surf, pero caray, en nuestro litoral tenemos playas muy hermosas, con las olas 

adecuadas para practicar ese deporte, tan es así que en unos días más se va a llevar a 

cabo un torneo de surf en Las Escolleras, en Ixtapa, y lo harán ahí porque tiene las 

condiciones, pero definitivamente en la bahía no se puede”. 



Dijo que la bahía sólo tiene las playas: La Madera, La Ropa y Las Gatas, “antes 

teníamos las playas El Almacén y Contramar, pero ambas fueron destruidas por el 

desarrollo Puerto Mío, y definitivamente en la playa Principal no se pueden bañar por 

las  

condiciones de contaminación, entonces, si cambian el estado natural de la playa La 

Madera, qué espacios vamos a ofrecer después a nuestros turistas”. 

Obdulia Balderas aseveró que la fundación Pura Vida organizó una actividad 

denominada “arrecifetón”, que promueven en carteles pegados en toda la ciudad. En esa 

publicidad aparece el escudo del Ayuntamiento y los logotipos de poco más de 25  

patrocinadores, “pero todo es un completo fraude”. 

Explicó que para el “arrecifetón” hay programadas varias actividades, entre ellas, una 

cena de gala en el hotel Emporio, “en donde nos dijeron que Jorge Rendón llamó para 

pedir una cotización, pero ni siquiera fue por ella y mucho menos apartó un salón en  

ese hotel; luego fuimos con varios de los que aparecen de patrocinadores y ellos 

desconocían que son mencionados en esa publicidad”. 

Balderas informó que se le pidió una explicación al regidor de Asistencia Social y 

Juventud, Éric Fernández Ballesteros, por la inclusión del escudo del Ayuntamiento en 

los carteles, “y nos contestó por escrito que el proyecto para la creación del arrecife  

artificial no tiene el respaldo del municipio”. 

Adelantó que para el 5 de septiembre los de la fundación “tienen planeado colocar los 

primeros arrecifes artificiales, pero por supuesto que nosotros nos estamos organizando 

para que no lo hagan, definitivamente nos vamos a oponer porque nuestra  

bahía no soportará otra agresión así, bastante tenemos con el espigón –estructura lineal 

de piedra u hormigón que se utiliza para dirigir la corriente del agua–, que es el 

principal causante de que las corrientes marinas no limpien el fondo de la bahía, como  

para que ahora se les ocurra ponerle esos arrecifes, sin contar con que el gobierno 

federal quiere construir una terminal de cruceros”. 

Llamó a las autoridades para que no aprueben este proyecto, “en vez de apoyar cosas 

tan aberrantes como esa, que destinen recursos para sanear la bahía y para tener en 

mejores condiciones las plantas tratadoras de aguas negras, que tanto lo necesitamos”. 


